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SINDICATO PRODUZ BALANÇO DE GESTÃO 2021-2024

Ao longo dos últimos três anos, a direção do
SINDISPGE promoveu diversas ações nas mais
diferentes áreas, com o intuito de preservar
direitos e obter melhorias para os Servidores da
PGE-RS. Um dos compromissos da atual Gestão
sempre foi a transparência. Por isso, neste mês de
agosto, o Sindicato produziu o relatório com
todas as iniciativas da administração da entidade
no período de 2021 a 2024. 

O documento, divulgado em setembro, relata as
reuniões internas e externas para debater
questões essenciais para a Categoria. São
destacadas a luta pelas pautas remuneratórias e
como foi o processo de construção coletiva de
cada uma das propostas, sendo que boa parte já
fora conquistada durante o período.

No relatório, os filiados também podem observar os
resultados alcançados tanto em nível de qualidade de
vida quanto em termos financeiros. A regulamentação
do Teletrabalho, após duas pesquisas, um GT e um
trabalho científico protocolado, proporcionou uma
mudança de paradigma, ocasionando maior
flexibilidade e autonomia aos Servidores enquanto que
o Novo Plano de Carreira, com os 15% do FURPGE
assegurados, permite dispor de uma estrutura
diferenciada, onde correções de problemas históricos
foram realizadas, ao passo que nova lutas buscarão os
ajustes e aprimoramentos necessários para todos.

O estudo sublinha o comprometimento com a causa do SINDISPGE para a construção
de uma Categoria cada vez mais fortalecida, onde o interesse e a voz dos Filiados se
sobreponham em todas as questões, sempre.



A diretora-presidente do SINDISPGE, Sabrina Oliveira Fernandes, prestigiou o
seminário A dívida do RS com a União: esta conta já está paga. A atividade ocorreu no
dia 7 de agosto e foi promovida pela Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) e União
Gaúcha em Defesa da Previdência Social e da Saúde Pública (UG), da qual o Sindicato
faz parte, além de ter apoio da presidência da Assembleia Legislativa. 

A questão da dívida pública do Rio Grande do Sul com a União voltou ao debate em
um momento crucial, após a enchente de maio, quando o governo federal concedeu
um fôlego ao Estado prorrogando os pagamentos mensais. A União Gaúcha distribuiu
uma cartilha com o histórico da dívida, onde os especialistas questionam o
pagamento do débito e provam, matematicamente, que ela já está paga.

MOVIMENTO ‘A DÍVIDA ESTÁ PAGA’

“O SINDISPGE parabeniza o gesto da OAB e União Gaúcha,
com apoio da Auditoria Cidadã, de buscar que esse tema
seja assumido pelos governantes e Assembleia Legislativa
deste Estado. Desde que assumimos o Sindicato pela
primeira vez, em 2012, essa bandeira passou a fazer parte
das nossas lutas! Sempre que ouço que o Estado tem
muitos gastos, relembro a questão da dívida pública. Mas
esse tema começa a ganhar a merecida atenção e relevância
agora. Nossa ação destaca a necessidade da sociedade
gaúcha compreender o quanto é prejudicial a todos os
gaúchos este sistema da dívida pública dos Estados. Se a
dívida for extinta, o valor economizado pode ser investido
em educação, saúde e geração de empregos, por exemplo. É
o que o Estado do Rio Grande do Sul precisa para voltar a
investir e crescer”, falou Sabrina.



A LUTA PELA DEFESA DOS DIREITOS DOS SERVIDORES
INATIVOS DA PGE-RS

O SINDISPGE não passou agosto esperando
setembro, como canta Zeca Baleiro. A luta pela
defesa dos direitos dos Servidores inativos da
Procuradoria-Geral do Estado (PGE-RS) tem sido uma
das fortes bandeiras da direção do Sindicato,
especialmente após a aprovação do PL 243/2024, em
julho passado. Entre as ações, destaque para a
participação da diretora-presidente da entidade,
Sabrina Oliveira Fernandes, no Ato Unificado,
realizado em frente ao TRF4, em Porto Alegre, na
última quinta-feira do mês. O evento ressoou como
um grande ‘NÃO’ ao confisco das aposentadorias e
ataques à Previdência.

A manifestação ocorreu em várias cidades brasileiras
e serviu como recado ao ministro Gilmar Mendes, que
pediu vistas ao julgamento da ação direta de
inconstitucionalidade, o que interrompeu a votação
da proposta.

Sabrina aproveitou a ocasião para frisar a importância de
todos servidores inativos participarem da semana de
mobilização da causa, de 16 a 20 de setembro. “Aos
Servidores ativos, pedimos a colaboração de
compartilharem em suas redes sociais os materiais da
campanha. Essa luta é de todos!’, disse ela. 



O SINDISPGE promoveu vários encontros com os técnicos no mês de agosto. Entre
esses, destaque para a reunião virtual da Categoria com o Gabinete. O objetivo
principal era encaminhar a proposta da transformação dos cargos de nível médio em
cargos de ensino superior. A diretora-presidente do Sindicato, Sabrina Oliveira
Fernandes, abriu a reunião, no dia 9 de agosto, salientando o descontentamento dos
técnicos com o projeto do Piratini, que alterou a carreira dos Servidores estaduais. 

O texto foi aprovado em final de julho passado na Assembleia Legislativa. Na visão da
diretoria, é fundamental a transformação dos cargos para ter maior paridade dentro
da estrutura da PGE.  “Em virtude disso, pedimos para o Gabinete encampar essa
proposta institucionalmente”, resumiu ela.

GABINETE ADMITE TRANSFORMAR CARGOS TÉCNICOS

A representante dos técnicos e diretora suplente do SINDISPGE, Fernanda Adriane
Heck Loch, reiterou a necessidade de a Casa dar tratamento igual a todos os
Servidores e lembrou que a tabela da categoria não dialoga com a qualidade do
trabalho entregue. “Não somos mais Servidores de nível médio. Aumentou a
complexidade das nossas atividades. O certo era reduzir a disparidade salarial entre
os Servidores com capacidade semelhante. Precisamos reter talentos”, pontuou. 

Ela deixou três pontos como questionamentos para o Gabinete: extinção de cargos;
prêmio de produtividade; e transformação dos cargos no menor prazo possível. Os
técnicos Anna Carolina Barone, Flávio André Boff, Regina Nunes Santos e Gabriel
Seffrin também se manifestaram ressaltando o sentimento mútuo de frustração e
desvalorização.

PROCURADOR-GERAL
O Procurador-Geral do Estado, Eduardo Cunha da Costa, disse compreender o
sentimento dos técnicos e salientou que o Gabinete está junto com a Categoria. Fez
um balanço do projeto e explicou que nenhum sindicato conhecia a tabela proposta
para o nível médio, mas, no espaço entre o texto ser protocolado e a apreciação, deu
tempo para o SINDISPGE e o Gabinete conseguirem obter algumas alterações que
favoreceram os técnicos. “Como a matéria atingia diversos setores, os cargos técnicos
de outros órgãos acabaram ancorando os técnicos da PGE, os quais têm um nível de
excelência superior. Conseguimos algumas situações especiais, a partir do meu
trabalho e o do Sindicato”, revelou. Segundo ele, não se trabalha, atualmente, com a
hipótese de extinção dos cargos, e tal preservação é fruto do fortalecimento
institucional da PGE, promovido pela Lei nº 16.165/2024.



Conforme o procurador-geral, o Gabinete vai fazer um trabalho para buscar esta
evolução. “Nós já estamos ganhando mais em função da tabela, mas vamos construir
agora uma nova oportunidade para trabalhar essa evolução do cargo. Não gosto de
prometer, porém, estamos atentos à abertura de janelas de negociação. Também vale
destacar que não devemos entrar no limite prudencial nos próximos meses.”

Sabrina finalizou a reunião observando que a confecção do projeto do Poder
Executivo fragilizou a posição do Sindicato frente aos técnicos. “Foi bom termos esta
reunião para desenharmos um panorama e colocarmos o compromisso desta pauta
como prioridade, ao lado dos cargos em extinção, que também serão estudados, em
movimento aberto pela Fessergs junto ao Governador, em julho passado.” 

TRANSFORMAÇÃO DO NÍVEL DE ESCOLARIDADE

CONSULTORIA JURÍDICA PARA TÉCNICOS DA PGE-RS
Registro da reunião da diretoria do Sindicato e
dos técnicos com o advogado Damian sobre a
situação da Categoria e as questões legais a
respeito da transformação do nível de
escolaridade. O encontro foi no dia 2 de agosto.

Para fins de elucidação e ratificação, o
SINDISPGE enviou para a Categoria, pelos
canais de comunicação do Sindicato, material
completo e resumido com os trechos da Lei nº
16.165/2024.

Os materiais possuem os principais pontos de
alteração e acréscimos ao Novo Plano de
Carreira dos Servidores da PGE-RS.

Na reprodução ao lado é possível comparar a
atuação do SINDISPGE antes e depois das
alterações e acréscimos da Lei nº 16.165.

A ATUAÇÃO DO SINDICATO NA ALTERAÇÃO E NOS
ACRÉSCIMOS DA LEI Nº 16.165/2024



A Reunião Ordinária virtual da diretoria do Sindicato com a procuradora-geral adjunta
para Assuntos Administrativos (PGA-AA), Dra. Paula Ferreira Krieger, da qual
participaram os diretores Sabrina Oliveira Fernandes, Thiago Testa, Lucas Wickert,
Daniel Franco Martins, Juliani Martins e Fernanda Loch, ocorreu no dia 1º de agosto. Na
ocasião, o grupo tratou sobre os temas abaixo (a RO foi referente à julho).

Novo Plano de Carreira
O Sindicato indagou acerca da confirmação dos principais pontos inerentes ao
período de transição. A PGA-AA disse que o Gabinete trabalhará nas orientações
gerais e, provavelmente, um edital será aberto para cumprir com o referido
procedimento em tempo hábil neste ínterim. 

Progressões e Promoções
O Sindicato reforçou o pedido já feito ao procurador-geral no tocante à publicação
das Progressões e Promoções relacionadas ao procedimento 2023/2024, como ato
final do plano vigente, para otimizar os processos de migração dos planos.

Outras demandas
O SINDISPGE reiterou a necessidade de melhorias concernentes à tabela
remuneratória dos técnicos, informando sobre protocolo com parecer que
fundamenta a transformação dos cargos de nível médio em nível superior. No tocante
aos extintos, em que pese não constarem na reestruturação, o Sindicato ressaltou a
necessidade de Progressões e Promoções para que possam obter o mínimo de
valorização em um cenário de escassas oportunidades. 

Durante o encontro, também estiveram na pauta a situação do Teletrabalho nas
Regionais e a questão dos técnicos administrativos. 

REUNIÃO ORDINÁRIA



Os membros da Diretoria Executiva Ampliada do SINDISPGE realizaram sua reunião
mensal no dia  6 de agosto, de forma virtual, pela plataforma zoom, sob a
coordenação da diretora-presidente do Sindicato, Sabrina Fernandes. O grupo
analisou o Novo Plano de Carreira e os casos dos técnicos e de alguns analistas que
restaram não contemplados. Também debateram sobre dúvidas em relação à lei, suas
vantagens e desvantagens, e concluíram pela importância de acompanhar a evolução
e o desenrolar do Novo Plano para continuar buscando melhorias, principalmente, em
relação aos cargos técnicos.

Trataram sobre o parecer elaborado pelo escritório Damian Advocacia, que aborda a
situação dos cargos técnicos. O documento será protocolado junto ao Gabinete, com
propostas elaboradas pela Categoria. A diretora-presidente do Sindicato, Sabrina
Oliveira Fernandes, comentou sobre a solicitação de agenda com o PGE e os técnicos
no formato virtual, possibilitando a participação dos Colegas do Interior. Na pauta
estiveram ainda assuntos gerais e as novas metas relacionadas aos servidores extintos
e técnicos. A ideia é solicitar reunião com o PGE para tratar do tema. 

O encontro contou com a participação do diretor para Assuntos Jurídicos e
Institucionais, Thiago Testa, do diretor para Assuntos Administrativos e Financeiros,
Lucas Wickert, do suplente para Assuntos Administrativos e Financeiros, Daniel Franco
Martins, da 2ª suplente para Assuntos Jurídicos e Institucionais, Fernanda Adriane
Heck Loch, do membro do Conselheiro Deliberativo-Fiscal Júlio Tapir da Rocha
Fontoura, e dos suplentes do Conselho Deliberativo-Fiscal Ricardo Giacomelli Bressan
e Flávio Menezes dos Reis.

DIRETORIA AMPLIADA



A Reunião Extraordinária (RE) da diretoria do Sindicato com a Procuradora-Geral
Adjunta para Assuntos Administrativos, Dra. Paula Ferreira Krieger, da qual
participaram os diretores Sabrina Oliveira Fernandes, Lucas Wickert, Fernanda
Adriane Heck Lock e Daniel Franco Martins, ocorreu em 29 de agosto. 

O grupo tratou dos questionamentos acerca da implantação da Lei nº 16.165/2024 e
reforçou assuntos de grande relevância, como os pedidos de suspensão da inscrição
na OAB, as Progressões e Promoções, bem como a Pauta Remuneratória - em
especial, o cenário dos cargos técnicos e em extinção.

O Sindicato segue atuando e buscando a construção de caminhos para alcançar
todos os objetivos. 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA

O Servidor que ainda tiver dúvidas acerca da sua situação pessoal, deve encaminhar
e-mail para sindispge@sindispge.org.br, a fim de que o Sindicato possa dar o devido
retorno à medida que tiver as respostas. 

Anúncio



UNIÃO GAÚCHA

O SINDISPGE participou das reuniões do mês da União
Gaúcha (UG), entidade da qual faz parte. Os encontros
ocorreram às segundas-feiras (dias 5, 12, 19 e 26 de agosto), de
forma híbrida, e quem representou o Sindicato, virtualmente,
foi a diretora-presidente, Sabrina Fernandes.  

Na quarta-feira, dia 28 de agosto, o SINDISPGE prestigiou o lançamento da 12ª Edição
da Revista Achados de Auditoria - O Papel do Estado e do Controle Externo no
Desenvolvimento Sustentável da Nação, do Ceape Sindicato. 

A diretora-presidente do SINDISPGE, Sabrina Oliveira Fernandes, esteve no coquetel,
representando o Sindicato e parabenizando o presidente da entidade, Hilderando
Pereira.

COQUETEL DE LANÇAMENTO DA REVISTA DO CEAPE

A Campanha " A conta está paga" e a renegociação da dívida
dos estados foram pautas recorrentes. O grupo está decidindo
sobre levar ou não o debate para o interior do Estado
acompanhado de diversos entidades.

Além disso, o grupo tratou de questões importantes sobre o IPE Saúde e os
atendimentos nos hospitais credenciados ao Sistema de Saúde dos Servidores. A
União Gaúcha possui uma liminar que obriga os hospitais a atender aos beneficiários
do IPE.


